

Suspensión Campeonato Sudamericano Santiago Chile 16-17 Octubre

A toda la comunidad de trail runners y corredores de montaña del país, a nuestros auspiciantes y colaboradores les informamos que nuestra selección desiste de su participación en el Campeonato Sudamericano de Trail Running y Montaña 2021.

De acuerdo a la planificación que nuestra asociación viene llevando, se logró definir la selección que participaría en este Campeonato, que constituiría la prueba clasificatoria para el Campeonato del Mundo de la especialidad a celebrarse en Tailandia 2022, todo esto de acuerdo a lo que hemos informado a nuestra Federación y a lo publicado a través de nuestros canales oficiales.

Realizamos la vacunación a los atletas y personal técnico contra el virus Covid-19, (ambas dosis), para dar cumplimiento al esquema exigido por el país anfitrión.

Hicimos todas las gestiones necesarias para renovar o solicitar los pasaportes de los atletas, con costo de 100 o 200 dólares de acuerdo al tipo de trámite.

Hicimos todas las averiguaciones para hacer todo el trámite migratorio a través de la frontera colombiana.

Se realizó una campaña de marketing para lograr los fondos que nos permitirían ayudar a nuestros atletas con sus boletos aéreos y se adquirieron con ruta económica Cúcuta-Bogotá-Santiago, dado que el costo de salir por Maiquetia es superior a los 2000\$ por atleta y además de ser la única manera de poder salir del país para algunos atletas con pasaporte vencido, cuyas fechas de cita no permitían completar el trámite.

Se dispuso de una logística para trasladar a nuestros atletas hasta la frontera colombiana, una operación milimétrica para evitar gastos extras.

A través de patrocinios logramos conseguir los uniformes que lucirían nuestros atletas en el evento en cuestión.

Logramos conseguir las pruebas PCR que nuestros atletas debían hacerse para poder tomar sus respectivos vuelos.

En fin, todo estaba listo y dispuesto para que nuestros atletas salieran de Caracas el día de hoy 11 de Octubre y comenzar la travesía que les llevaría a la línea de salida del Campeonato.

Durante todos estos meses de preparación hemos solicitado al país anfitrión los detalles de la información concerniente al evento, archivos GPX, itinerarios, funcionamiento de la burbuja sanitaria que debían implementar, así como un comunicado dirigido a la Cancillería chilena para lograr las visas que dieran acceso a nuestra selección a suelo chileno ya que sólo disponíamos de la invitación oficial, en un formato muy general.

No recibimos información alguna. Sin embargo, fieles a la confianza en las instituciones involucradas, Confederación Sudamericana de Atletismo y Federación Atlética de Chile, continuamos adelante, en el entendido de que las probabilidades de que una institución pudiera dejar mal a los atletas de todo un continente, deberían ser lejanas.

El día 06 de Octubre, nos enteramos por vías no oficiales de una nueva postergación del evento, a lo cual decidimos esperar la información oficial de la nueva fecha, cosa que a la hora de la redacción de este comunicado aún no ocurre.

También nos enteramos de que Argentina no participará y tampoco algunos atletas élite de Chile manifestando así su descontento por toda la improvisación del organizador. Y nos llega el comunicado de nuestros amigos peruanos que se encuentran en la misma situación nuestra.

Hacemos las investigaciones de rigor, por todas las vías que conocemos y toda la información que logramos recabar es vaga. Un funcionario de la Federación Chilena nos informa vía Whatsapp que la postergación se debe a que 2 países no tienen sus protocolos de vacunación completos y que por ello se posterga. (Les recordamos que para que haya un Campeonato Sudamericano basta con la asistencia de 2 países del área), también nos informan que el día viernes 08 de Octubre habría un pronunciamiento oficial de la Federación Chilena, lo cual tampoco ocurrió.

Viernes 08 de Octubre en la noche nos informa nuestra Federación que el pronunciamiento oficial se dará el día 13 de Octubre por información recibida directamente del presidente de la Federación Chilena, no antes sin dejar entrever que posiblemente la nueva fecha que se maneja extraoficialmente (7 de Noviembre) tampoco podrá ser ya que coincide con un evento argentino de primera línea como es K42.

En resumen, la improvisación y mal manejo del ente organizador nos lleva a tomar la decisión de no participar, no podemos permitir que nuestra planificación y nuestros compromisos con empresas e instituciones dependan de un tercero que se manifiesta con estas incongruencias.

Nos enfocamos ahora en el Campeonato del Mundo celebrarse en **Chiang Mai, Tailandia** – (11-13 de febrero de 2022) y en continuar con nuestra campaña para obtener fondos y poder estar presentes en este importante evento.

Lamentamos profundamente el daño que se le hace a nuestra especialidad con estas actuaciones y exhortamos a los entes involucrados a responder por los daños económicos y materiales que han causado a nuestros atletas ya que el daño emocional es irreparable e incalculable porque todo el esfuerzo de los atletas y su honor ha sido mancillado, no bastan unas disculpas.

Caracas, 11 de Octubre de 2021



LUIS MARTINEZ ALCALA
Presidente

SHIRLEY AVILA
Vice-Presidente

